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１．スペシャルメッセージの感想 

・運営、ご苦労様でした。 

・大きなスケールの仕事に取り組んでいる技術者のお話は聴き応えがあった。 

・高校生の反応が良かった。 

・ご準備ありがとうございます。 

・生徒がとても意欲的に聞いていた。 

・楽しかった。 

・ノーベル賞を目指して研究してほしい。 

２．高校生ポスター発表 

・それぞれが、しっかりと工夫しており、大変有意義に過ごせました。 

・真面目に話してくれる生徒が多かった。結果の考察、結論までのステップには多くの生徒が課

題を持っていると感じた。 

・様々なジャンルの発表があり、面白かったです。タイトルが少々仰々しいものがあったので、

教員としてきちんと指導しなければと反省しています。 

・どれも見易く、興味惹かれるものが多くあった。 

・時間や設備が限られている中で、良く調べられていると思った。 

・同じ部屋で 2 か所口頭発表するのは生徒たちがやりずらそうでした。 

・県総文や学生科学賞には「出て来ない」研究の”前”のレベルの高校生がたくさんいたこと。

とても刺激になったと思います。良かったです。 

・県農は様々な分析機器を持っていて、ずば抜けた研究環境が整っているので、びっくりしまし

た。 

・高校生とは思えないほどの高度な内容であった。 

・口頭発表の評価用紙をまとめて回収する封筒を設置してほしい。 

・生徒の皆さんが丁寧に説明してくれました。 

・生物高分子以外の化学が少ないと思った。 

・電車で寝る人の相関関係のやつすごく面白かったです。 

・一人一人が自分の研究内容についてしっかり発表できていた。 

・ブースに長い時間いない団体があったのは残念。 

３．各団体ポスター発表 

・積極的に質問していただき、非常に嬉しかったです。 

・さすがに面白いものが多かった。生徒にも刺激になったのではないか。 

・大学生の発表がもう少し増えると高校生の参考になると思う。 

・大学生のポスターは内容が高度だと感じました。数学に関するものがもっと増えればと思いま

した。 

・毎回、ひとはくの皆様の力の入れよう、物量、熱量も頭が下がります。 

４．質問 

・主催イベントに関する質問 

・団体の研究に関する応用、将来性 

５．研究活動を兵庫県内でさらに普及、発展させるため 

・淡路洲本高など「トライ」(結果は別)やってます。素晴らしい。 

・このような研究活動をしてきた生徒が今度は指導する立場になっていくと研究活動が発展する
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と思う。 

・博士号を持つ教員の採用を増やす 

・発表の仕方などの基本的なプレゼンのトレーニング。はっきり話す、マイクの位置など。 

６．サイエンスフェア感想 

・22 番が 2 つありました。ポスターを入れ替えていたようです。ニチイ学館と甲南大は離れ過ぎ

ている。 

・色んな研究の説明が聞けて良かった。 

・多くの高校生と話すことができ、貴重な体験をすることができました。 

・多くの参加者がいて、とても勉強になりました。可能であれば会場を一つにまとめてほしかっ

たです。 

・面白い内容が多かったが、会場間が離れていたり、ニチイ学館の大会議室の発表は生徒がかわ

いそうである、会場を仕切るなどの工夫を。 

・開会式会場に多くの人が入れなかった。 

・継続実施は可能ですか？ニチイと甲南大の 2 か所になった背景が気になります。 

・高校生とは思えない、高度な研究が多くて圧倒された。すごく感心した。 

・高度な表現過ぎる面アリ。 

・午後の時間が長すぎる。遠方の学校も多いので、3 時終了でどうでしょうか？大変お世話にな

りました。 

・今年も大変お世話になりました。たくさんの発表が見れて良かったです。ありがとうございま

した。 

・このような機会を設けて頂き、ありがとうございました。 

・これだけの規模での発表会が県内で行われ、参加できることはありがたい。(会場が 1 つになれ

ば、申し分ないですが。) 

・今回は晴れたので移動が楽でしたが、雨天時はかなり大変だと思いました。口頭発表で誰か大

学生、院生、大人が 1 つ質問できればと思います。(質問ｾﾞﾛはかわいそうと思いました。) 

・助言を頂いたり、他団体の発表を聞いたり、良い機会となりました。 

・少し距離が離れすぎているように思う。 

・生徒の研究に対する意欲や達成感などを感じることが出来たので、有意義だった。 

・大変有意義だった。 

・とても貴重な機会になりました。ありがとうございました。 

・初めて参加。高校生が活き活きと発表していて楽しく聞かせてもらった。ポスターセッション

はもう少しスペースに余裕が欲しい。イベントのメインを考えます。 


